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平成29年度 山形県公立大学法人 

第１回経営審議会          ・ 

第１回教育研究審議会(米沢栄養大学) ・ 

第１回教育研究審議会(米沢女子短期大学) 

議事録 

 

１ 日 時  平成29年６月29日(木) 10:00～11:50 

 

２ 場 所  Ｄ号館 ２階会議室 

 

３ 出席者 

 ＜経営審議会＞ 

  (出席) 学内委員：鈴木理事長、大和田理事、髙橋理事、馬場理事、薗部理事、奥山理事 

学外委員：種村理事、菅原理事、宮原委員、黒田委員 

※委員10名中10名出席、定款第16条の規定により会議成立 

＜教育研究審議会(米沢栄養大学)＞ 

  (出席) 学内委員：鈴木学長、大和田理事、髙橋理事、鈴木委員 

      学外委員：菅原理事、吉池委員、髙橋委員 

(欠席) 学内委員：山田委員 

※委員８名中７名出席、定款第20条の規定により会議成立 

＜教育研究審議会(米沢女子短期大学)＞ 

  (出席) 学内委員：鈴木学長、馬場理事、薗部理事、鈴木委員、伊豆田委員 

      学外委員：菅原理事、飯塚委員、荒井委員 

※委員８名中８名出席、定款第20条の規定により会議成立 

＜監事＞ 

 (出席) 五十嵐監事 

(欠席) 山上監事 

＜事務局職員＞ 

 (出席) 佐藤次長、四柳課長、佐藤課長、樋口専門員、山口主査、長谷部主査 

 

４ 議事録署名員の指名 

  鈴木理事長から、菅原委員(経営審議会)、大和田委員(教育研究審議会[栄養大])、伊豆田委員(教

育研究委員会[米短大])の３名が議事録署名員に指名された。 

 

５ 報 告 

(1) 理事長・学長の職務代理者について 

事務局から報告資料１により報告がなされた。 

(2) 平成28年度 卒業者の進路状況について 

  事務局から報告資料２により報告がなされた。 

(3) 平成29年度 入学者について 

  事務局から報告資料３により報告がなされた。 

  吉池委員から、栄養大の編入学について、定員４名に対し入学者２名の状況から、今後の定員
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４名の妥当性の検討状況について説明を求められた。これに対し髙橋理事から、６割(60点)程度

が合格ラインで合格者も２名程度となっているが、今後、定員を変えていくか、若しくは、編入

学制度を廃止するかについては検討中である旨説明がなされた。 

  吉池委員から、大学基準協会など外部から編入学の充足率に対する指摘もあり得るので検討を

要すること、また、積極的にPRすることで志願者の増加に結び付きレベルも高くなる旨発言がな

された。これに対し髙橋理事から、編入学制度については開学当時、米短大からの編入学ニーズ

に応えることを主な目的として設定されたものと理解しているが、今後の学生数の推移などを分

析しながら検討していく旨説明がなされた。 

(4) 山形県公立大学法人 平成29年度 年度計画について 

  事務局から報告資料４により報告がなされた。 

(5) 大学基準協会短期大学認証評価の改善報告書について 

  事務局から報告資料５により報告がなされた。 

  飯塚委員から、当面GPA制度を導入しないこととした理由について説明を求められた。これに対

し伊豆田委員から平均の算出方法や免許・資格・科目、既修得単位認定科目の取扱いなどに課題

が残っていることからGPA制度を導入するという結論には至っていない旨説明がなされた。 

  飯塚委員から、GPA制度は既に多くの大学で導入されており、それらを参考とすれば米短大とし

ての平均の算出方法などを検討できるはずであり、導入に至らない理由が判らない旨発言がなさ

れた。これに対し伊豆田委員から、他大学を参考として米短大で導入する場合、免許・資格・科

目の取扱いや学科間の科目の調整など総合的な管理が必要であることから結論に至っていない旨

説明がなされた。 

  飯塚委員から、学科間の科目の調整とは何を意味するのか判らない旨発言がなされた。これに

対し伊豆田委員から、他学科の科目を修得するケースが多々あり、それをどのように調整してい

くのか結論が出ていない旨説明がなされた。さらに、馬場理事から、GPA制度の導入については、

検討する時間的な余裕がなかったことと、大学基準協会からはGPA制度の導入ではなく単位の実質

化を求められているものであり、今後、他大学の先行事例を参考に取り組んでいく旨説明がなさ

れた。 

  飯塚委員から、留学生の編入学などを審議する際はGPAを参考としており、米短大から他大学に

編入学する際も編入学先からGPAを求められると思うので、それがないのは学生にとってデメリッ

トである旨発言がなされた。 

  髙橋理事から、栄養大では学習指導、奨学金の判定のほか、卒業判定時の成績優秀者の判定に

も活用することとしている旨発言がなされた。 

  飯塚委員から、山形大学ではGPAとGPSの両方を活用して学生の評価を行っている旨発言がなさ

れた。 

(6) 地域連携・研究推進センターの活動報告書について 

  事務局から報告資料６により報告がなされた。 

 

６ 協 議 

(1) 理事長選考会議の委員の選出について 

事務局から協議資料１により説明がなされた後、髙橋理事より奥山委員、宮原委員が米沢栄養

大学の理事長選考会議委員に推薦され、全会一致で選出された。 

引き続き、薗部理事より奥山委員、宮原委員、飯塚委員、荒井委員が米沢女子短期大学の理事

長選考会議委員に推薦され、全会一致で選出された。 
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(2) 山形県公立大学法人 平成28年度 業務実績報告(案)について(平成28年度評価) 

事務局から協議資料２により説明がなされ、案のとおり承認された。 

髙橋委員から、理事長・理事等と学生との意見交換の中で学生から出された意見について説明

を求められた。これに対し薗部理事から、米短大の男女共学化について学生に意見を求めたとこ

ろ、参加学生全員から男女共学化すべきであるとの意見が出されたことを受け、入学生を対象に

実施しているアンケート調査に男女共学化に関する項目を新たに設けたところ、多くの学生が男

女共学化すべきと回答した旨説明がなされた。 

黒田委員から、意見交換に参加した際、積極的に学生が意見を述べる姿を目にして米短大が良

い状況にあると感じたが、そこで出された意見がどのようにフィードバックされているのか学外

理事・委員にも伝えて欲しい。例えば、米短大から留学ができない状況に疑問を持つ女子学生が

いたが、こういった疑問に対し丁寧にフィードバックしていくことで米短大に対する印象や交流

意欲の向上に繋がっていくとの発言がなされた。 

   吉池委員から、地域連携・研究推進センターの活動報告書について、Ｓ評価としても良いくら

い素晴らしい活動報告書となっているので、来年度以降からでも全体の見せ方や年度の区切り

方、表現の仕方を工夫して活動内容がより良く伝わるようにして欲しい旨発言がなされた。 

   宮原委員から、市民公開講座や共催する公開講座は大学の魅力を高めていくうえでも貴重なも

のであり、学生と地域のコミュニケーションを創出していくきっかけにもなっていくので、ホー

ムページを活用した一般市民への公開講座の内容など情報発信にも努めてみてはどうかとの発言

がなされた。これに対し鈴木委員から、公開講座についてはホームページで情報発信しているが

内容が閲覧できる段階までは至っていないので、講演者との内容確認などを丁寧に対応しながら

検討していく旨回答がなされた。 

(3) 平成28年度 事業報告書(案)及び決算報告(案)について 

事務局から協議資料３－１により説明がなされ、案のとおり承認された。 

また、五十嵐監事より協議資料３－２により監査報告がなされた。 

   種村理事から、県からの現物出資の時期及び減価償却費の計上の有無について確認され、これ

に対し事務局から、平成28年４月１日付けで現物出資を受け、また、減価償却費を計上している

旨回答がなされた。 

(4) 次回以降の審議会の開催日程について 

事務局から協議資料４により説明がなされ、案のとおり承認された。 

 

７ その他 

(1) 米沢栄養大学大学院の設置認可申請状況について 

大和田理事からその他資料１により説明がなされた。 

吉池委員から定員に応じたグループワークの方法について説明を求められた。これに対し大和

田理事から、今後検討していく旨説明がなされた。 

吉池委員から青森県立保健大学の事例として、学外の現場の実務の方々も交えたグループワー

クの実施が紹介された。 

(2) 米沢女子短期大学の将来構想の基本方向の検討状況について 

鈴木理事長から｢米沢女子短期大学の将来構想(審議後回収)｣について説明がなされた。 

また、樋口専門員からその他資料２により説明がなされた。 

荒井委員から、米短大の将来構想の方向性については時代の要請にかなったものであるが、議

論に先立ち優先すべき事項を決めていく必要がある。地域の需要や学内の総意をどのように取り
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付けるのかを考えた時、男女共学化をドミナントな目標にすると４大化や実務教育などが後から

ついてくる。それがないとカリキュラム等のコンセンサスを得るのも難しくなる旨発言がなされ

た。 

(3) 平成30年度山形県公立大学法人事務局職員の採用について 

事務局からその他資料３により説明がなされた。 

(4) 平成28年度 学生の声アンケート(栄養大・米短大)について 

事務局からその他資料４により説明がなされた。 

 

 

【配付資料】 

○報告資料１   理事長・学長の職務代理者について 

○報告資料２   平成28年度 卒業者の進路状況について 

○報告資料３   平成29年度 入学者について 

○報告資料４   山形県公立大学法人 平成29年度 年度計画について 

○報告資料５   大学基準協会短期大学認証評価の改善報告書について 

○報告資料６   地域連携・研究推進センターの活動報告書について 

○協議資料１   理事長選考会議の委員の選出について 

○協議資料２   山形県公立大学法人 平成28年度 業務実績報告(案)について(平成28年度評価) 

○協議資料３－１ 平成28年度 事業報告書(案)及び決算報告(案)について 

○協議資料３－２ 監査報告書について 

○協議資料４   次回以降の審議会の開催日程について 

○その他資料１  米沢栄養大学大学院の設置認可申請状況について 

○その他資料２  米沢女子短期大学の将来構想の基本方向の検討状況について 

○その他資料３  平成30年度山形県公立大学法人事務局職員の採用について 

○その他資料４  平成28年度 学生の声アンケート(栄養大・米短大)について 

 

 

議長 理事長(兼)学長 

 

 

議 事 録 署 名 員 

 

 

議 事 録 署 名 員 

 

 

議 事 録 署 名 員 


